



## ***DES PERSONNES TUEES PAR DES AGENTS ETATIQUES AU COURS DU MOIS DU MOIS DE FEVRIER 2025***

### **Une personne tuée par des militaires en commune et province Gitega**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 01 février 2025 indique qu'en date du 15 janvier 2025, au centre Rutonde de la colline Birohe, commune et Province Gitega, le nommé Kwizerima Désiré, âgé de 40 ans, vendeur d'habits a été battu par deux militaires jusqu'à rendre son âme. La victime résidait à Rutonde. Selon son épouse du nom de Suzanne Niyonizigiye, le défunt était au cabaret de Jean de Dieu Nkengurutse se trouvant tout près à Rutonde. Au début de la soirée, vers 19h, deux militaires, un en tenue militaire et l'autre en tenue civile sont venus à ce cabaret pour prendre des primus. Ces militaires Lambert et Jonathan ont pris le défunt, l'ont battu sans aucun motif ce qui a poussé tous ceux qui étaient sur lieu à alerter les autres militaires pour calmer la situation. Voyant les autres militaires venir, ces deux malfaiteurs ont pris le large. Vers 20h30, ils sont revenus en cachette en passant derrière le cabaret, l'ont battu pour la deuxième fois à l'aide d'un gourdin, et il a rendu son âme sur place. Mais ils ont fini par être appréhendés et détenus au commissariat provincial puis le cadavre a été transporté à la morgue de l'hôpital Gitega. Notre source nous a signifié qu'ils ont refusé d'enterrer la victime avant que les auteurs ne soient punis. À part Lambert qui est détenu à la prison centrale de Gitega, son ami Jonathan a pris fuite d'après toujours notre source. L'enterrement a été prévu samedi 01 février 2025 sur ordre de Nishemezwe Félicité procureur Général Gitega.

### **Un enfant tué en commune et province Kayanza**

Le 30 janvier 2025, à Kayanza, province de Kayanza, un élève de 15 ans, Nishimwe Patrick, fils de Nyabenda Evariste et Ndayishimiye Charlotte, élève à l'ECOFO Bubezi est décédé à l'hôpital suite aux blessures infligées par le directeur de son école, Fabien, le 23 janvier 2025.

Selon les parents et les élèves, le directeur avait frappé Nishimwe Patrick alors qu'il était dans une position humiliante, avec les jambes en l'air sur le mur et la tête tournée vers le bas contre le sol. L'enfant n'était pas retourné à l'école depuis l'incident et se plaignait de maux de tête incessants.

Le 28 janvier, les parents ont confronté le directeur, qui leur a conseillé de prendre leur enfant à l'hôpital et a offert de payer les frais d'hospitalisation. Cependant, le 30 janvier, Nishimwe Patrick est décédé.

Sur ordre du gouverneur de la province, Rémy Cishahayo, Fabien, le directeur de l'école, a été arrêté et emmené au cachot du commissariat de police à Kayanza pour des questions d'enquêtes judiciaires.

### **Une personne tuée en commune Muha, province Bujumbura Mairie**

En date du 15 février 2025, Egide Niyonizeye, originaire du quartier Gikoto, a été tué à coups de machette dans le quartier Gikoto, zone Musaga, commune Mugere, province de Bujumbura lorsqu'il rentrait chez lui. Selon des témoins, les auteurs de cet acte odieux sont des Imbonerakure qui patrouillaient dans le quartier.

Les habitants de Gikoto accusent un groupe d'une cinquantaine d'Imbonerakure, dirigé par un certain Lionel, d'être responsables de la mort de Niyonzima. Ce groupe est connu pour ses patrouilles nocturnes et ses actes de banditisme, notamment le dépouillement de biens.

La population de Gikoto demande justice pour Egide Niyonizeye et la fin des agissements de ce groupe d'Imbonerakure. Le corps sans vie de la victime a été transporté à la morgue de l'hôpital Roi Khaled.